
書面質詢
黃潔貞議員

關注疫情下家庭暴力個案上升

　　社工局近日公佈最新的 “家庭暴力個案中央登記系統”統計數據，去
年全年共有八十一宗懷疑家庭暴力個案，前年全年共有卅八宗，大幅上
升超過一倍。根據本人辦事處的統計，以及社服機構的反映，隨著疫情
影響本澳經濟情況越趨明顯，涉及家庭糾紛與暴力的求助個案的確上升
趨勢；情況值得關注。
　　需要肯定的是，自2016年《預防及打擊家庭暴力法》生效後，在政
府與社會機機構的共同努力下，社會已逐漸形成“向家暴說不”的社會氛
圍。同時，亦對於家暴個案上升的原因進行了系統性分析，當中包括疫
情下家人相處時間增多，父母管教子女壓力上升，夫妻間就子女管教產
生磨擦情況增加；以及社會對家暴個案的通報及求助意識增加有關。此
外，有關個案的特徵包括受害人性別以女性居多，以澳門永久性居民為
主。受害人教育程度以小學為多數，受害人職業類別以非在職人士為主，
沒有基本收入，已婚居多，北區為懷疑家庭暴力個案多發地區，這些具
體情況相信有助於更針對性開展預防及打擊家庭暴力的工作。
 
對此，本人提出以下質詢︰

今年是《預防及打擊家庭暴力法》生效的第六年，即將面臨第二次1.
的“三年檢討”。請問當局現時的檢討工作進展為何？由於懷疑家暴的
個案，在現行法律下無法執行當中的保護性與修復性措施。來未在檢
討工作上會否對此進行優化？
因應法律生效後的執行情況，以及現時已對家暴原因，以及受害者特2.
徵作出了分析，請問當局有否針對性的家庭援助措施，跟進家暴受害
者及家其家庭？對於現時受害者多以非在職，以及沒有收入的女性為
主，由於缺乏自身經濟能力，影響了求助的意願。請問當局會否研究
向她們臨時性的經濟補助，協助她們更好走出家暴陰霾，開展新的生
活？
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